



Le Niort Rugby Club, pionnier des associations à mission

jeudi 24 mars 2022, par [lpe](#)

Le 16 mars dernier, le [Niort Rugby Club](#) a réuni un large public : joueurs, bénévoles, élus locaux, partenaires... afin de communiquer sur ses ambitions à l'horizon 2025. Outre les résultats sportifs, dirigeants et bénévoles se sont penchés ces derniers mois sur une question existentielle : *"Quel rôle jouer dans notre écosystème ?"*



Le président du club, Gilbert Nasarre, en introduction de cette soirée, a rappelé les deux fondements de cette démarche : *"le premier point est le fil rouge qui consiste à créer du lien entre les personnes, l'humain d'abord. Ensuite, statut n'est pas forcément synonyme de vertu. Ce n'est pas parce que nous sommes une association sportive que nous sommes vertueux ! Notre projet va donc s'appuyer sur les valeurs du rugby pour aller au-delà."*

Les sociétés à mission sont nées par la Loi Pacte (décret paru en janvier 2021) qui permet donc à toute entreprise d'intégrer à ses statuts, outre son objet social, une ou plusieurs missions sociale, environnementale... Un "supplément d'âme" comme le diraient certains mais qui ne concerne pas dans le texte les associations. *"Permettre et même encourager les associations à évoluer avec une mission supplémentaire à leur activité, c'est clairement une idée que nous soutenons"* rappelait Jean Burkard, le directeur adjoint de cabinet de la Ministre de l'économie sociale et solidaire, présent à Niort pour l'occasion. *"C'est très agréable de voir que ce statut qui a séduit plus de 500 entreprises s'étend aux*

associations et demain peut-être aux territoires ? Pour en revenir aux clubs sportifs, ce qui leur manque c'est une mission qui leur donne un cap sur le long terme et en lien avec la société civile. Si le Niort Rugby Club atteint le statut professionnel, il aura d'autant plus valeur d'exemple !" concluait le Parisien supporter du PSG ...

Pour un élu local comme Jérôme Baloge, cette innovation n'apporte que des points positifs : émulation, inclusion, des valeurs fortes portées par un club bien ancré au cœur de la ville. Une impulsion qui pourrait marquer le début d'un projet de plus grande envergure sur un territoire niortais déjà très marqué par l'ESS ?

Coralie Dénoués, présidente du Département, qui participait également à l'événement, a rappelé la volonté de la collectivité d'encourager la pratique sportive, de déployer les valeurs du sport, à l'aube de la Coupe du monde de rugby et des Jeux Olympiques. *"Il est clair que nous apporterons tout notre soutien au Niort Rugby Club dans cette démarche. J'espère d'ailleurs que cette initiative s'étendra à d'autres clubs du département !"*



21 actions à mener avec un contrôle puis une réactualisation tous les 3 ans

"Des dizaines d'idées ont fusé quand nous avons commencé à travailler sur le projet" expliquait l'un des responsables du club. "Aujourd'hui, nous avons 21 actions à mener avec un contrôle et une actualisation tous les 3 ans. Un exemple : les jeunes. Notre vocation première est de les aider à s'épanouir par le sport. Nous allons donc travailler avec les enseignants autour du respect des règles du jeu, mais aussi au quotidien.

Autre exemple : nous assurer que chacun de nos joueurs ait des objectifs aussi en terme d'études supérieures en partenariat avec les structures de formation du territoire."

"Nous voulons faire d'Espinassou un tiers lieu qui accueille tous ceux qui souhaitent venir, développer une relation avec nos partenaires qui aille au-delà de l'aspect financier. Nous avons un rôle à jouer dans le domaine de l'inclusion, de la citoyenneté" ajoutait le président Nasarre.

Enfin, sur l'aspect environnemental, le Club estime avoir un impact plutôt limité, mais va travailler sur ses installations et impulser la création d'une forêt pédagogique du côté de Prahecq.

Un comité a été créé pour piloter ces actions et c'est Jean-Luc Pelaud, très impliqué dans la vie du club (il a notamment présidé APIVIA, partenaire majeur) qui en prend la direction.

Le bien vivre ensemble et l'altruisme semblent former le nouvel horizon du Niort Rugby Club, en parallèle de la Pro D2 bien entendu !

CR

En savoir davantage sur les entreprises ... et bientôt les associations à mission :

www.entreprisesamission.org